
会   議   録 

  

会 議 の 名 称 令和５年度 第３回岩沼市防災会議 

開 催 日 時 令和６年３月１５日（金） 午後１時３０分～１時５５分 

開 催 場 所 市役所１階 大会議室 

出 席 者 

（委 員）佐藤会長、仲間委員、佐藤(淳)委員※、那須委員、相澤委員※、大

森委員※、仙洞田委員※、上村委員、狩野委員、水田委員※、今井

委員、森委員、大野委員、小野委員※、渡邉委員、鈴木委員、遠

藤委員、佐々木委員、大元委員、新妻委員、佐藤(義)委員、大友

委員、菅原委員、岩倉委員、丸谷委員、齋委員、高梨委員 

（事務局）危機管理課（髙橋課長、森副参事兼補佐、片倉主事、小寺主事、

大沼主事）、株式会社パスコ（清田、伊藤） 

（傍聴者）２名 

※代理出席 

欠 席 者 
板倉委員、田中委員、木下委員、髙橋委員、渋谷委員、高沼委員、廣木委員、

及川委員、保田委員 

議 事 
（１）岩沼市地域防災計画の改定について 

（２）その他 

配 付 資 料 

・次第 

・出席者名簿・席次表 

・説明資料 

・岩沼市地域防災計画（案） 

その他特記事項 

 

 

 

 



 

会 議 の 経 過 

発 言 者 発言内容・決定事項等 

事務局（片倉主

事） 

開会 

 

佐藤会長 会長（岩沼市長）あいさつ 

事務局（森副参事

兼補佐） 

議事（１）岩沼市地域防災計画の改定について 

説明資料に基づき、説明。 

高梨委員 質疑１ 

防災対策に関する災害協定について、締結後の確認等の実施状況をお伺い

いたします。 

事務局（森副参事

兼補佐） 

回答１ 

様々な協定と多くの協定先がある中で、例えば、物資等の協定先など協定

の内容として重要性の高い機関とは定期的に連絡を取っております。また、

協定先との打合せや会議等があれば、積極的に出席させていただいておりま

す。協定を締結してから時間が経っている機関に対しては、今後、協定内容

を確認し連携を図っていきたいと思います。 

高梨委員 質疑１ 

状況変化に伴い、確認や見直しが必要になってくると思いますので、よろ

しくお願いいたします。 

事務局（森副参事

兼補佐） 

回答１ 

本日、深夜の地震においても、協定機関から連絡が入っておりました。引

き続き、顔の見える関係を維持していきたいと思います。 

佐藤会長 議事（１）の承認 

ほかにございませんか。なければ、岩沼市地域防災計画の改定について、

いただいたご意見を踏まえ、事務局で修正や確認作業を行うこととし、その

後の承認に向けた事務手続は、会長に一任ということでよろしいでしょう

か。 

参加委員 議事（１）の承認 

異議なし 

事務局（森副参事

兼補佐） 

議事（２）その他 

説明資料に基づき、令和６年度防災関連事業（案）について説明。 

丸谷委員 質疑１ 

平時の訓練が防災対策のＰＤＣＡサイクルのＤに当たります。実際に発生

しそうな状況を想定し訓練を実施することで、見直しのポイントを発見する

ことができます。訓練で失敗することで防災対策の改善を図ることができま

すので、訓練の失敗を反省に活かしてほしいと思います。一般的に訓練の成



功を目指す場合、事務局の根回しが重要となりますが、実際の災害では根回

しはありません。訓練の成功・失敗について考えを変えていただき、失敗す

ることで改善につながり、成功となるということを念頭に、努めていただき

たいと思います。 

佐藤会長 回答１ 

ご意見をいただいたとおり、訓練で根回しをしても全く意味がないと思い

ますので、今後の訓練に活かしていこうと思います。事務局から補足があれ

ばお願いします。 

事務局（森副参事

兼補佐） 

回答１ 

重要なご指摘ありがとうございます。東日本大震災の発生から１３年が経

過し、市の職員も入れ替わってきておりますので、災害対応や経験について

も風化している実態がございます。市では、東日本大震災を踏まえ、見る訓

練ではなく、参加する訓練ということで進めてきたわけですが、通信手段や

電源は使用可能という設定での訓練となっておりました。市長や副市長か

ら、常々「訓練のための訓練では意味がない」と言われており、ご意見のと

おり、難しい想定も検討し、今後の計画を立案していきたいと思います。ま

た、地域の皆様が訓練を実施される際は、想定外にも備える必要がある点に

ついて呼び掛けていこうと思います。 

大野委員 質疑２ 

私は、いわぬま女性防災リーダーに所属しており、毎月１回、防災に関す

る定例会を実施しています。その中で、段ボールベッドを見たことがないと

いう話題が出ました。段ボールベッドについて、協定で確保できる体制とい

うことは前回の会議で伺いましたが、訓練のときに組み立て方法等を確認し

たいと思っており、市の総合防災訓練で取り入れることができれば、ご検討

をお願いいたします。 

佐藤会長 回答２ 

今後訓練等で実施することがあれば、また、設営方法の確認であれば動画

を撮影し、ホームページにアップすることなどもできると思います。事務局

から回答願います。 

事務局（森副参事

兼補佐） 

回答２ 

今年度の総合防災訓練の中で実施した避難所開設訓練では、各避難所に配

置している簡易ベッドの設営訓練も合わせて行っていただきました。ご指摘

の段ボールベッドは、避難生活が長期化するようであれば、協定先に依頼す

る形となり、初動においては、まずは避難が優先となります。今後について、

まずは協定先に確認を入れ、訓練でどういった対応が可能か、どのようなこ

とができるかなど確認させていただきたいと思います。また、設営方法を動

画で紹介する等、周知方法についても併せて検討いたします。 

佐藤会長 質疑 



 

その他、何かございますか。質疑がなければ、議事の「その他」を終了さ

せていただきます。ありがとうございました。 

事務局（片倉主

事） 

閉会 

 


